

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 43 minutos, y se pone á las 6 horas y 25 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Francisco de Paula, fundador del Orden de los Mínimos.

El tránsito de san Amfano, mártir, en Cesárea de Palestina.

El martirio de santa Teodosia, vírgen de Tiro, en la misma ciudad de Cesárea de Palestina.

San Nicecio, obispo en Leon de Francia, en la misma ciudad, esclarecido en santidad y milagros.

San Abundio, obispo y confesor, en Como.

San Urbano, obispo, en Langres de Francia.

La dichosa muerte de santa María Egipcíaca, llamada la pecadora, en Palestina.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Cayetano concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez y media misa solemne á toda orquesta y predicará D. Bernado Mátas. Por la tarde, á las seis, concluirá el triduo con sermon por el P. Melchor Plánas, estacion y la reserva precedida de *Te Deum*.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez, con música.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

CORREO DE AYER.

EL NUEVO MINISTRO EN TANGER.

«Tánger 24, 7'25 t.

Desde muy temprano se supo esta mañana que hoy llegaría el *Castilla*, conduciendo á bordo el nuevo ministro de España, Sr. Figuera.

La colonia española mostró el mayor regocijo, disponiéndose á hacer al Sr. Figuera un recibimiento tal como no se había hecho aquí jamás á representante alguno extranjero. Tan general y unánime era el entusiasmo, que hasta los trabajadores que viven de su jornal han suspendido hoy su trabajo para acudir á saludar al nuevo ministro á su llegada al muelle y á su paso por las calles.

Hoy parecía día de fiesta extraordinaria en Tánger.

El muelle estaba engalanado con infinidad de banderas y de ramas de laurel, y de extremo á extremo cubrian los lados fajas de los colores nacionales españoles.

En el trayecto desde el muelle á la legacion de España se había levantado ademas un arco de triunfo, sobre el cual ondeaba el pabellon español con la siguiente inscripcion en letras gordas.

«La Colonia Española á su nueva representación en Tánger.»

La casa Vidal, consignataria de la Compañía Trasatlántica, lucía tambien en el edificio de sus oficinas multitud de banderas.

A las cuatro de la tarde llegó el *Castilla*.

Cruzó saludos de cañon con las baterías de la plaza y luego la escuadra inglesa saludó al barco español, contestando éste con igual número de disparos.

La manifestacion en el puerto fué indescriptible. Esperaban al nuevo ministro para saludarle en el muelle la colonia española en masa, las colonias extranjeras, gran multitud de moros, muchos hebreos, los notables de la poblacion, el Padre Lerchundi, la mision franciscana, una comision de la Cámara Española de Comercio, representacion de la Escuela franciscana, los discípulos moros de la Escuela de medicina, delegados de los ministros de Italia y de Austria, la legacion y el consulado de España sin excepcion alguna vistiendo todo el personal de uniforme de gala, el ministro Mohamed Torres, su hijo, el kalifa y el gobernador de Tánger, este último con lucida escolta de soldados y las autoridades del puerto.

La muchedumbre era tanta que se hacía difícil el tránsito.

En el momento de poner el pié en tierra el señor Figuera poblaron los aires los acordes de la marcha Real española, tocada por la banda de la escuela de los franciscanos, y de la colonia española partieron entusiastas é incesantes gritos de «¡Viva España!»

Desde el muelle hasta la legacion era tanta la gente, que se atropellaba en el afan de ver al ministro, y la comitiva tuvo que detenerse durante algunos minutos.

Las azoteas y las baterías estaban igualmente cuajadas de gente, entre la cual veíanse muchas mujeres.

España puede estar orgullosa del recibimiento que se ha hecho á su nuevo representante. Jamas se ha visto en Tánger nada igual.

La oficialidad del *Castilla* bajó á tierra y presenció la ovacion al Sr. Figuera.

La llegada del nuevo secretario, Sr. Campillo, que acompañaba al ministro, ha producido tambien gratísima impresion, y al muelle bajaron á recibirla gran número de amigos.

El Sr. Figuera ha entrado en funciones de la manera más halagüeña que puede imaginarse, y es medio del entusiasmo más espontáneo y más sincero de parte de españoles y de moros. La circunstancia de tratarse del subdirector de Estado y de hombre conocedor de los problemas que se agitan en este pais, ha hecho que su nombramiento haya sido recibido con plácemes universales.—*Asayag*.

BARCELONA 26 DE MARZO.

Ayer tarde zarpó de este puerto el vapor *Bellver* que conduce la peregrinacion á Tierra Santa. Desde las tres de la tarde comenzaron á afluir á dicho vapor, atentamente invitadas por los consignatarios señores García Thompson y Mañá de Metz, numerosas personas con objeto de despedir á los peregrinos. Los invitados eran trasladados á bordo del *Bellver*, desde las escaleras de la Paz, por un vaporcito *Golondrina*.

En los andenes del muelle de Barcelona había numeroso gentío, ávido de presenciar la partida del vapor, en cuyos palos ondeaban los pabellones español y de Tierra Santa.

Entre la numerosa cuanto distinguida concurrencia que estaba á bordo del mismo á despedir la Peregrinacion, vimos á varios sacerdotes, entre ellos á los Párrocos de San Jaime, San Justo y San Francisco; un fraile Carmelita descalzo que fué clérigo en uno de los últimos viajes á Jerusalem y se quedó de fraile en el Convento del Monte Carmelo, regresando hace pocos días con objeto de ir á Las Palmas; el cónsul de Turquía con su familia, representantes de los periódicos locales y muchos otros señores.

A las cinco, hora en que la cubierta estaba atestada de gente, llegó el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo acompañado del muy ilustre doctor D. Francisco de Pol, Vicario General, siendo saludado y vitoreado por los peregrinos, quienes prorrumpieron ademas en entusiastas gritos á Leon XIII y á la Peregrinacion. S. E. I., acompañado de los consignatarios del *Bellver*, visitó los principales departamentos del mismo, dirigiéndose luego al castillo de proa desde donde dió la bendicion á los peregrinos, á quienes dedicó benévolas frases deseándoles buen viaje.

En el comedor de primera clase se sirvió un delicado *lunch* á los invitados, quienes salieron muy complacidos de la amabilidad con que les distinguieron los consignatarios.

Forman parte de dicha Peregrinacion 54 personas, entre las cuales hay 18 reverendos sacerdotes, una mujer que hace por tercera vez el viaje á Tierra Santa y un pobre peregrino que ha sido admitido gratis en atencion á haber hecho la promesa de visitar los Santos Lugares.

El *Bellver* zarpó á las siete, despidiéndose los romeros del numeroso gentío dando varios vivas. El punto designado para el desembarco de la pere-

grinacion será San Juan de Acre, haciendo ántes escala el buque en Jaffa.

— El correo de Filipinas últimamente llegado trae detalles del naufragio del vapor *Remus*, de cuya catástrofe tienen ya noticia nuestros lectores. El día 30 de Enero último navegaba el *Remus* frente á Cotalogan, al norte de Levte entre Maripipi y Bili-ran, cuando chocó en un bajo que no consta en las cartas, y se fué á pique en menos de 10 minutos. Dos golpes consecutivos se sintieron, haciendo cundir el terror en los pasajeros y tripulantes. Al primero de ellos, una gran parte del pasaje se precipitó sobre los botes, atropellándose y luchando por conquista un puesto seguro. Otros pasajeros se arrojaron al agua para ganar algunas lanchas pescadoras que se hallaban á corta distancia.

Se cuentan escenas horribles de disputarse los botes resolver en mano; la de un bote lleno de gente que fué volcado por un giro de la hélice del vapor, salvándose sólo tres personas; la de un tiro contra uno que nadando quiso agarrarse á la borda de uno de los botes; la muerte del jesuita Pablo Ramon, que prefirió ser el último de los que se embarcasen y se hundió con el vapor; el caso de una madre anciana y su hija, sabiendo nadar aquella y ésta no, pero que estaba sostenida por un gallinero de madera, y habiéndose decidido la madre á seguir á nado porque el gallinero no podía sostener á las dos, llegó la hija á la orilla y se volvió loca al ver despues el cadáver de su madre; el caso de un matrimonio que á costa de grandes sacrificios en muchos años le ha ahorrado 4,000 pesos y llevaba su dinero para comerciar, y lo ha perdido todo porque no lo había asegurado, etc., etc.

Los pasajeros y tripulantes eran tan numerosos, que rara vez se vieron tantos en este buque. Iban en él el jefe de Estado Mayor señor Tamayo y el capitán señor Pintado al mando de media compañía de ingenieros. Las víctimas han sido cuarenta y dos. Hé aquí la lista: Comandante de la Guardia civil, D. Antonio Portillo García; médico militar, don Justo Sevilla; D. Anastasio Perez del Rio; D. Antonio Valverde; un Padre franciscano (iego); el jesuita Padre Ramon: D.ª Anastasia Neri; Víctor Díez Barban, sargento segundo de ingenieros; Policarpo Pineda, cabo segundo; dos sargentos segundos y dos cabos de infantería, europeos; un sargento segundo y un cabo de infantería, indígenas; Ignacio Pañgülinan, Joaquin Buensuceso, Pablo Pili y José de los Angeles, soldados; dos asistentes del teniente coronel; dos sirvientes del comisario; dos camareros; un palero; un grumete; cuatro malabares, y once chinos. Todos los demas, no citados en la lista, llegaron á la próxima costa, pero perdiendo cuanto llevaban.

— En el taller de bordados de los señores Oller é hijos hemos visto un rico estandarte del Sagrado Corazon de Jesus, de estilo del renacimiento, destinado á una piadosa Asociacion establecida en la Habana. Aparece en el centro del estandarte, que es de raso blanco, la imagen de Jesus bordado en colores y de muy buen estilo, á cuyos lados se ven las figuras de dos ángeles de tintas monocromas. En el reservo figura el escudo de la Asociacion, dos cintas con inscripciones y algunos ramajes bordados en oro, de dibujo elegante y característico. Tambien hemos visto una riquísima casulla bordada en oro sobre tela de plata, que una acaudalada familia dedica á un joven sacerdote que debe celebrar próximamente su primera Misa en esta capital. Ambos trabajos honran, bajo el punto de vista artístico y como perfeccion en el arte del bordado, á la acreditada casa de los señores Oller é hijos, en que han sido ejecutados.

— El número de ciegos que hay en Europa es próximamente de unos 300.000. En ciertas regiones de Africa, el Sudan, por ejemplo, circulan por cuadrillas numerosas. En Argelia se encuentran 1.336 niños y 5.330 adultos que carecen de vista. Francia tiene, segun el censo de 1863, 32.052 ciegos de ambos sexos, de los cuales reciben su instruccion, en 25 escuelas, un gran número de ellos.

CORREO DE HOY.

MADRID 29 DE MARZO.

Segun todas las probabilidades, hasta el día 20 del próximo abril no regresará de Londres el oficial Sr. Garcia Gutierrez, comisionado por el señor Peral para la composicion de las bobinas deterioradas de la dinamo de babor del submarino.

Hasta entonces es aventurado todo lo que se suponga respecto á las pruebas parciales del buque. En la actualidad se efectúan distintos trabajos y pruebas de los detalles y órganos secundarios del Peral.

Los referidos trabajos se verifican ahora con objeto de que en la expresada fecha las pruebas parciales no sufran interrupcion.

El Sr. Peral se muestra mas satisfecho cada día del éxito de su invento. Se asegura que posee la evidencia de la eficacia de su proyecto.

— Anoche se aseguraba en los círculos políticos, que la comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de reformas militares había terminado sus tareas para redactar el dictamen modificado lo aprobado por el Congreso, de acuerdo con el señor ministro de la Guerra.

El general Primo de Rivera, que disiente de sus compañeros en algunos puntos esenciales, formulará voto particular.

— La comision de los gremios de alcoholes trabaja estos días, celebrando varias conferencias para interesar al ministro de Hacienda y hallar una pronta resolucio que evite los conflictos que se temen en el cobro de las patentes.

— En Manila no se ha presentado caso alguno de cólera, vigilándose exorupulosamente las procedencias de Mindanao, donde existe el foco de la epidemia.

Algunos casos aislados se han registrado, sin embargo, en Nueva Ecija, Tarlac, Pampanga y Pangasinan.

— El director general de caballería, ha concedido al Ayuntamiento de Sevilla un premio de 500 pesetas, con destino al mejor lote de potros de pura raza española y del mismo hierro, que se presente en la Exposicion de ganados que se ha de celebrar en aquella ciudad en Abril próximo, y otro premio de igual cantidad para los procedentes de cruza.

— Esto es de *Las Ocurrencias*:

«Plato del día:

Mas de 70,000 fincas hay embargadas por el fisco sólo en la comarca aragonesa, donde, además, está completamente arruinada la agricultura, y donde en muchos años no se ha concedido una moratoria ni se ha otorgado un céntimo del fondo de calamidades.»

Mal provista se halla la cocina de *Las Ocurrencias*.

Cuando sirve á sus lectores como plato del día las sobras que dejaron los conservadores.

— Noticia importante.

El día 26, á las nueve de la mañana, empezarán los exámenes para el ingreso en el cuerpo de comisionados de apremio.

La creacion de esta carrera, única en España que ofrece un gran porvenir, pone de manifiesto el estado de prosperidad y bienandanza á que han conducido los liberales al pueblo español.

Ahora bien:

Reconocida la necesidad del nuevo cuerpo, suponemos que entre las asignaturas que habrán de exigirse á los aspirantes figurará la esgrima.

Y la gimnasia.

En la parte relativa á la carrera de obstáculos. Y saltos de profundidad.

Conocimientos muy necesarios á los comisionados de apremio.

Y más en los tiempos que corren.

Tiempos en que el contribuyente sólo tiene ya una cosa que dar.

Disgustos.

— En Cartagena se han efectuado bastantes prisiones con objeto de descubrir á los autores del doble asesinato cometido hace pocos días en la calle de San Roque de aquella poblacion.

El Juzgado que entiende en el hecho se ha incautado de un lío de ropa á medio quemar que fué hallado en el castillo de la Concepcion y visto por un sacerdote, que produjo inmediatamente la oportuna denuncia.

El lío consistia en una camisa con algunas manchas de sangre y una chaqueta, ambas prendas destruidas en parte por el fuego.

— En los viñedos del distrito de Requena se ha presentado de una manera imponente la terrible plaga de la *piral*.

El procedimiento que se empleará para matar el parásito, consiste en cubrir la cepa con una campana de hojalata, toda embreada, debajo de la cual se quemará azufre.

Este sistema no sólo es aplicable á la *piral*, sino también á otros muchos parásitos dañinos.

— El conflicto entre Inglaterra y Marruecos, suscitado por el asunto del cable, está resuelto.

La solucion no puede ser más pacífica. El sultán ha dado órdenes terminantes para que se permita el amarre del cable y para que nadie moleste á los ingleses en sus operaciones, bajo las penas más severas.

— La cuestion del Cabo Juby continúa en litigio. El sultán ofrece 25,000 duros de indemnizacion por el saqueo y matanza en la factoria inglesa de Mackenzie. Pero está dispuesto á pagar los seis millones de reales que reclama Inglaterra con tal de que esta nacion reconozca sin reservas la jurisdiccion del sultán sobre aquella region.

— Asustan los repetidos naufragios de que llegan noticias. Hoy tenemos un nuevo choque de dos vapores, con numerosas víctimas, y naufragio de buques de guerra alemanes é ingleses, en Samoa, con mayores desastres. Los adelantos de que se envanece nuestro siglo, se estrellan contra el furor de los elementos.

— El gobierno frances no está dispuesto, á lo que parece, á ser víctima de las veleidades de la Cámara, que desde hace cinco años se entretiene en derrotar ministerios.

Ya amenazó al actual gabinete, en la persona del ministro de Hacienda, Sr. Rouvier, al discutirse el proyecto de tesoreros-pagadores; pero por si la Cámara quisiera continuar por ese camino de las amenazas, el gobierno ha hecho circular el rumor de que está dispuesto á adoptar una medida enérgica, que no es otra que la disolucion, pues está resuelto á evitar que surja la crisis en vísperas de la apertura de la Exposicion Universal.

— La prensa de Lóndres consagra sentidos artículos necrológicos á la memoria de John Bright, el entusiasta partidario de la libertad comercial y del sistema librecambista, de las tendencias reformistas en la política moderna, de la paz y del desarme europeo.

John Bright es elogiado como el político y el estadista contemporáneo que más francamente ha defendido la libertad sin limitaciones ni distinciones, en toda la fuerza generalizadora de su expresion.

Los españoles tenemos que agradecer algo á la severa rectitud de Mr. Bright: hace muchos años, en un discurso declaró sin ambages, que *la posesion de Gibraltar por Inglaterra es una de las mayores iniquidades que registra la historia*.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Zaragoza 29 (á las 6'35 tarde).

Unos albañiles han sacado de la acequia de San José á la niña María Carreras Taños, que tenía una piedra en el cuello y se hallaba agarrada á una de las rejas de la citada acequia.

Dícese que la niña declara que su madrastra, bajo pretexto de lavarle la cara, la echó al agua.

A los albañiles que salvaron á la niña les llamó la atencion los lamentos de ésta, debiéndose á esta circunstancia el auxilio que la prestaron.

La madrastra está presa.

El ahorcado del otro día no es el anticuario Santomera, sino un Labrador llamado Solobera.

Paris 29 (á las 6'30 tarde).

Se recrudecen las pasiones políticas. Muchos republicanos de la Cámara quieren la crisis.

El grupo Floquet se esfuerza en provocarla; pero el Gobierno se defiende, asegurándose que tiene resuelto inutilizar al general Boulanger entregándolo á los tribunales por varios documentos que le comprometen respecto á manejos de la Liga de los patriotas.

Se atribuye al rey Milano de Servia el propósito de regresar á Belgrado y apoderarse á viva fuerza del trono á pesar de su abdicacion.

Lóndres.—Circulan rumores de que el príncipe heredero de Alemania pasará algunos años en Holanda y despues contraerá matrimonio con la princesa Guillermina, heredera de la corona de los Países Bajos.

Madrid 29 (á las 9'45 noche).

El gobierno ha acudido al Banco de España pidiéndole un anticipo para cubrir el déficit de este año y del próximo, ante la eventualidad, que ya parece segura, de que no se puedan discutir los presupuestos. A cambio de este anticipo, el gobierno ha propuesto al Banco prorogar su privilegio por veinte años más, y autorizarle para aumentar su capital.

El Consejo del Banco ha acordado rechazar la proposicion por nueve votos contra siete.

En cambio, se ha manifestado dispuesto á facilitar fondos al gobierno si se le autoriza para aumentar la emision de billetes, disminuyendo su fondo de reserva, modificando en este sentido sus estatutos.

El gobierno vacila ante el temor de una crisis metálica y un descrédito del billete, que resultaría tanto más deplorable cuanto mayor es la circulacion que tienen por toda España, pero créese que se

apelará á este recurso como único medio disponible para salir del apuro.

Madrid 30 (á las 10'15 mañana).

El Imparcial cree que estamos en vísperas de graves acontecimientos políticos. Opina que el señor Sagasta está dispuesto á resistir hasta el último extremo que se plantee la crisis. Dice que los señores Martos, Gamazo, Montero Rios y Alonso Martinez, consideran la crisis prematura.

Madrid 30 (á las 12'50 madrugada).

No ha variado el aspecto de la política.

El conde de Xiquena continúa queriendo la crisis ministerial por las dificultades económicas y por no creer que es preciso aclarar la situacion que ha creado el Sr. Martos con su actitud.

Agrávase este conflicto en virtud de los propósitos de los demócratas de la mayoría, los cuales son auxiliados por Castelar. Pretenden los demócratas que se abandone toda discusion, incluso la del Código civil, dándose su preferencia al debate relativo al proyecto de sufragio.

Si el Sr. Sagasta se niega á ella, dicen que realizarán actos de ostensible oposicion.

Madrid 30 (á la una tarde).

Los ministros, excepto el Sr. Sagasta, que continúa enfermo del flemon, han celebrado Consejo de ministros presidido por S. M. la reina regente. El Consejo ha sido breve.

Despues han marchado los ministros á casa del Sr. Sagasta, en donde se encuentran ahora celebrando Consejo. Se acentúan los rumores de crisis.

El general Marín ha cumplimentado á la reina regente, saliendo muy complacido y satisfecho de la regia estancia.

Paris.—La actitud en que se ha colocado el gobierno respecto al ex-general Boulanger, inspirando temores de serias complicaciones, ha ocasionado una baja general de los valores públicos en el Bolsín, hasta el extremo de que inquieta á los bolsistas la próxima liquidacion.

Madrid 30 (á las 2'15 tarde).

La entrevista que celebró el Sr. Sagasta con los ministros duró veinte minutos.

Es cierto que el conde de Xiquena desea salir del gabinete, fundando su determinacion por parecerle que las economías que se introducen en los presupuestos enagenan al gobierno las simpatías del ejército y de otros elementos valiosos, pero parece que el ministro de Fomento ha aplazado el momento de plantear resueltamente la crisis. Esta tendrá lugar más adelante.

En los círculos políticos se considera aplazada la crisis ministerial. Ocurrirá esta cuando se trate de la cuestion de las economías. No se sabe la extension que tendrá, pero es seguro que saldrá del ministerio el conde de Xiquena. Se cita para reemplazarlo al Sr. Maura y tambien al Sr. Mellado.

Asegúrase que el general Martinez Campos ha comisionado al Sr. Ruiz Capdepon para decir al Sr. Sagasta que prefiere el rompimiento del señor Martos á que sea sacrificado el Sr. Canalejas.

GACETILLA LOCAL.



A. E. R. I. P.

Mañana á las nueve, por disposicion del señor Rector de la Capilla de Palacio y de la Cofradía de Santa Cecilia, se cantará por la música oficio de *Requiem*, responso y salve á la Madre de los Dolores, por el eterno descanso de los malogrados seis hombres del Arrabal, víctimas del ciclón que se desencadenó el 26 del próximo pasado Marzo, sobre nuestro puerto.

Se invita á las familias afligidas de los finados y á las caritativas y piadosas personas de esta capital y Santa Catalina, por si se sirven asistir á tan modestas honras fúnebres, en la confianza cristiana, de que las oraciones de todos, han de ser aceptables á Dios, en sufragio del alma de tan desgraciados mareantes.

Comenzamos hoy á publicar en el folletin la importantísima instruccion pastoral que nuestro amadísimo Prelado ha publicado sobre la *mission y deberes de la prensa católica*, que ayer en el ofertorio de la misa mayor en la Catedral y demas parroquias se leyó desde el púlpito á los fieles.

Desde hoy ha empezado á regir el nuevo itinerario de la salida y llegada de los trenes, el cual durará hasta el 14 de Octubre próximo.

La salida de los vapores-correos para Mahon, Barcelona y Valencia desde hoy se verificará á las cinco de la tarde hasta el 1.º del mencionado mes de Octubre.

Ambos itinerarios se publican diariamente en la cabecera de EL ANCOR.

Ayer tarde fondeó junto á la Capitanía del puerto una embarcacion. Tambien se habla divulgado la noticia de su pérdida, víctima del ciclón, pero pudo refugiarse en aguas de la Isla de Cabrera.

En un breve instante se reunió inmensa multitud frente al sitio donde se hallaba fondeada la embarcacion, para felicitar á los tripulantes á quienes ya se creía difuntos y les preguntaban si habian visto alguna de las embarcaciones que faltan.

Acerca de las cuales no se ha encontrado ningun vestigio que indique la funesta catástrofe que con fundamento se teme les haya ocurrido.

Con la venia del Sr. Alcalde parece que se ha efectuado una cuestacion entre los vecinos del arrabal de Santa Catalina con el humanitario y laudable objeto de socorrer á las familias de las malogradas víctimas del ciclón que se desencadenó en la bahía y costas de esta Isla la noche del mártes último.

Ayer en la iglesia de San Magin se celebró la misa mayor en sufragio del alma de los seis hombres que se cree han perecido en el mar, aunque á estas horas no ha aparecido ningun cadáver.

El Felanigense recuerda á los habitantes de la ciudad de Felanitx que ayer cumplieron 45 años ocurrió la funestísima catástrofe en que perecieron 414 personas.

Con justo motivo la Redaccion de aquel periódico ha dedicado una lágrima á la conmemoracion de aquellas desgraciadas víctimas, á la cual nosotros unimos fervorosa plegaria al Altísimo para el eterno descanso de las almas de los que sucumbieron en la desgracia del 31 de Marzo de 1844.

Hoy á las diez de la mañana han pasado la revista de comisario del presente mes, en sus respectivos cuarteles, los cuerpos que guarnecen esta plaza.

Las clases que deban pasarla por nómina y los transeuntes lo han verificado á las diez y media en la secretaría del Gobierno Militar.

Segun dice un colega, ha quedado ultimada la recomposicion de la escalera en el edificio que ocupan los Juzgados en el ex-convento de San Antonio de Viana.

Ya era hora.

Ayer por la mañana fondeó en este puerto el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona. Trajo balija, 40 pasajeros, el cuadro de la marina, y carga.

Este buque habia salido el viérnes por la tarde y en la travesía de regreso empleó doce horas.

A las ocho de la mañana salió el vapor *Union*, para Ibiza y Alicante. Se llevó la correspondencia de ambos puntos, 29 pasajeros y mercancías.

Hoy á las siete y media ha entrado en su fondeadero el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 42 pasajeros y carga general.

En el mismo vapor ha venido el cuadro de infantería para recoger á los quintos del último reemplazo.

Por real órden de 22 del mes próximo pasado se nombró á D. José Róver y Tolrá Inspector 1.º de objetos medicinales que vengan por aduanas en esta provincia, en sustitucion del difunto D. Pedro Antonio Obrador.

En La Puebla ha sido puesto á disposicion del Juzgado un sujeto de 25 años, despues de haberse declarado convicto y confeso de un hurto de una manta y toldo de un carretón de recreo.

El sábado fondearon en nuestro puerto la balandra *Juanito*, patron D. Jaime Coll, procedente de Tortosa, con 2 días de navegacion, 4 marineros, 1 pasajero y cargamento de aceite; y el laúd *Jóven Miguelito*, patron D. Juan Llodrá, de Tarragona, con 1 día, 5 mar. y efectos.

Se despacharon el laúd *Trinidad*, patron don Bartolomé Mari, para Ibiza, con efectos; la polacra goleta *Mariano*, capitán D. Andrés Roca, para Las Palmas, con carga; el laúd *Wiccia*, patron D. José Pons, para Ibiza, con lastre; y el laúd *San Bernardo*, patron D. Matías Albertí, para Valencia, con 1 pasajero y efectos.

Ayer entraron la balandra *Consuelo*, patron don Juan Hernández, de Ibiza, con 1 día, 5 marineros y carga general; la corbeta *Rosa*, capitán D. Joaquín Llorens, de Cardiff, con 17 días, 11 mar. y carbon; el pailebot *San Francisco*, patron D. Sebastian Flexas, de Cartagena, con 3 días, 5 mar. y cereales; la balandra *San José*, patron D. Jaime Flexas, para Cartagena, con 3 días, 5 mar. y cereales.

De El Felanigense:

— Nuestros campos, y en especial los de la parte del norte de este distrito, á causa de los incasantes fríos y de los últimos vendabales, presentan un aspecto muy triste. Tanto el arbolado como los sembrados parecen agostados; de modo que si no sobreviene pronto una abundante lluvia, podemos contar que la próxima cosecha será bastante mala, ó al ménos muy escasa.

— Si verdaderamente fué extraordinaria la carestía de los cerdos durante el año anterior, más lo es en el presente; los lechones más pequeños se pagan hoy carísimos.

Esto, á nuestro parecer, obedece á la numerosa mortandad que causa en dichos animales la enfermedad que hace tiempo les azota. Con sumo placer veríamos que se estudiara por personas competentes, dicha enfermedad, y con mucho más, que de sus resultados se pudiera obtener su completa desaparicion.

— A proporcion de que se acerca el día en que deberán verificarse las elecciones municipales de esta ciudad, se observa más efervesencia en ambos partidos beligerantes.

Nosotros, como ajenos á toda política, estaremos á la expectativa, para ver quienes llevarán el gato al agua.

— Esta semana ha reinado un tiempo muy borrascoso é impropio de la estacion en que nos encontramos. Esto ha influido aun más en poner los campos tan desabridos, aumentando de cada día su sequedad y su mal aspecto.

De La Revista de Inca:

— En Alaró el viérnes á las dos de la tarde próximamente tuvo la desgracia de caer en un pozo, una niña de corta edad, pereciendo enseguida sin que los esfuerzos que se hicieron para salvarla, lograron obtener el resultado apetecido.

Sabemos que sin pérdida de tiempo el diligente capitán de la Guardia civil, que manda la fuerza de nuestro distrito, dispuso la salida de una parela que desde este punto se dirigió al pueblo citado á prestar los servicios necesarios.

— El tiempo relativamente ha mejorado, pues, la temperatura no varía desde ayer. No obstante el frío se deja sentir algo, aunque sin ninguna intensidad.

Creemos que si continúa esta temperatura pronto la hermosa Primavera se presentará en todo su apogeo, es decir con poético acompañamiento.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30, á las 4 t.

Vista del crimen de Fuencarral.— Anton, amante de Dolores, declara que Millan le maltrató amenazándole con la muerte y obligándole á decir que Higinia estaba en connivencia con Dolores en lo del robo. Añade que se le obligó á firmar la declaracion sin leérsela. Millan lo niega irritado. El testigo dice que ha recibido de Dolores pequeños socorros en sellos.

Madrid 30, á las 4 t.

Dos presas dicen que Millan las amenazó si declaraban haber oído frases. El Fiscal renuncia á interrogar á más presas, creyendo comprobado el hecho.

Madrid 30, á las 7:45 n.

Pedro García (cochero de la cárcel) dice que conduciendo á Millan con Dolores é Higinia oyó hablar del pañuelo, y que excusándose Dolores decía: «¡En buen lío nos ha metido esa tía!» Incurrir en contradicciones con el sumario. Explica que no se le leyó la declaracion. Otros testigos aseguran que vieron á Dolores en el cerro de la cárcel. Otra mujer dice que la vió en la tarde del crimen.

Madrid 30, á las 10:30 n.

En Samoa ha estallado una horrible tormenta. El huracan echó á pique los buques de guerra alemanes *Eber* y

Adler, pereciendo ambas tripulaciones, en número de noventa hombres. También naufragaron, á más de algunos mercantes, los buques de guerra americanos *Trouton*, *Vandalia* y *Nipise*, pereciendo treinta personas.

Se cree que asciende á doscientas el total de las víctimas.

Al Ostende de Suiza ha ocurrido un aboraje entre el vapor belga *Condesa de Flandes* y el ingles *Princesa Enriqueta*. A consecuencia del choque reventó la caldera del *Condesa de Flandes*, que se fué inmediatamente á pique, pereciendo el capitán y catorce tripulantes. El vapor *Princesa Enriqueta* resultó con ligeras averías.

El príncipe Jerónimo Bonaparte, que iba á bordo del *Condesa de Flandes*, ha sido el único pasajero que se ha salvado.

Madrid 31, á las 8:45 n.

El Gobierno ha decidido llevar á cabo la reduccion de las horas destinadas para dirigir preguntas en las Cámaras, y ha acordado gestionar este asunto entre las minorías. En caso de que éstas no lo acepten la mayoría votará la proposicion acordándolo.

Madrid 31, á las 8:45 n.

En el Consejo de ministros se ha acordado que rija la proposicion del Sr. Mellado respecto á las elecciones de Mayo, si antes lo aprueba el Senado. Las economías del ministerio de Ha-

cienda suben á un millon en el personal, especialmente en el cuerpo de inspectores, y á tres millones en los demás servicios. Se despacha favorablemente el indulto para los cabos y sargentos del regimiento de Garellano. Se aprobó el proyecto de las clases pasivas.

Madrid 31, á las 11:30 n.

Se dice que se refunden las Direcciones de impuestos y contribuciones, se suprimen los oficiales de la recaudacion en las subalternas y se reorganiza la administracion provincial. Reacuñacion moneda importe economía (1).

(1) Textual.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dia 1º—nueve mañana.

Barómetro.	56,2 mm.
Termómetro seco.	15,2 grados.
Idem húmedo.	11,9 id.
Mínima.	6,6 id.
Reflector.	4,1 id.
Direccion del viento.	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	» mm.

Para la viña.

Azufre preparado y refinado á 9 pesetas saco de 50 kilos puesto en Palma.
Para los pedidos 1-8

Papelería de José Tous.—Cort, 14.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERNARD, 3, DUPLICADO.